考えている人が続出して

み続けることが難しいと 激しく、健康面からも住 住宅のカビや床の傷みが

の住

む宮城県石巻

ています。最近では仮設 民が不自由な暮らしをし 千戸、二万八千人超の市 り上げ住宅含め約一万一 す。仮設住宅の状況は、借 在復旧期にあるそうで 市の計画によると現

マーケティ 山田好恵さ

しました。しかし、被災

心のケア

継続支援を

ややもすると精神的

なった実家に立ち寄るたず。心的外傷後ストレス の私ですら、今は更地とている人は少なくないは

地では震災疲労が蓄積 が大勢います。いつもは を崩してしまいがちな人 にも肉体的にもバランス

51



を孤立させない。無自覚 見守り孤独死させない、 る仮設暮らしの高齢者を らす人の心のケアもまた の課題ですが、そこに暮 えられている通りです。 心のケアを必要とする人 大変深刻です。長期化す ハード面の復旧も喫緊

क

な気持ちで暮らしていま

なった企業、商店は半数

復旧も道半ば。再建がか いると聞きます。産業の

B

にも満たないでしょう。

元気にふるまっているこ る人にも、心に闇を抱え 襲われ自分を見失いそうたり、仮設に限らず環境 びに、突然深い悲しみに になります=写真。 一見すると元気に見え 障害(PTSD)を発症し アルコール依存症が増え が一変したことでDVや 専門家の方々、医療関係

者の方々、どうか我慢強

たことはメディアでも伝 具体的な継続支援をぜひ だ救いの手を必要とする お願いしたいと祈るよう にいてください。そして 人々がいることを忘れず い東北人ですが、まだま

興に取り組む「結結プ 奨励会」と、被災地の 得て、掲載しています。 ロジェクト」の協力を 女性たちが協力して復 NPO法人「女子教育 この連載は、東京の

ける人々に寄り添いなが

のままひたすら頑張り続

こには原発も復興も無 く、国家的な風化を痛感

ュースを見るにつけ、そ

し、ねじれ解消に沸くこ 参院選で自民党が圧勝

ことしかありません。 ら共に生きていく道を見 きることは、声を発する つけるために、今私にで 全国のメンタルケアの